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昨秋、名工大名誉教授 25 期の佐治學さんが、長年の功績を認められ『瑞宝中綬章』を受

賞されましたことをお知らせします。 

佐治さんにお話を伺いました。  

 

☆おめでとうございます。 

Q：最初に今回の叙勲受賞は何が認められたと思われますか? 

A：当然大学で長く続けてきた半導体の研究成果が認められたものだと思いますが、それ以

外に大学でドクターコースを発足する時、率先して軌道に乗せる役を務めた実績が大き

く認められたのではと思っています。 

Q：大学では、何を研究されていましたか？ 

A：ノーベル賞を受賞された赤崎教授と同じ、『電気材料としての半導体』です。 

Q：初めから電気工学に興味がおありだったのですか？ 

A：非常に勉強熱心な友人（ライバル）から勉強の楽しさを教えられ、(彼に)負けたくない

という気持ちから、彼とは違う学部に行って一番を目指そうと思いました。彼は機械工

学に進みましたが、今でも仲のよい友達です。 

Q：子供時代はどんなお子様でしたか？ 

A：大変なわんぱく坊主で、父親は「いつか大怪我をするぞ」と、いつも言っていました。 

Q：どんなことをされたのですか？ 

A：福井の田舎育ちで校舎の 2 階から飛び降りるのはしょっちゅうで、ある時先生に見つか

り「怪我をしたらどうするのか」と注意された時「慣れているから大丈夫です」と胸を

張って答え余計に叱られました。(笑) 

Q：現在、どんな活動をしておられますか？ 

A：天白歴遊会で、天白の歴史を勉強して時々ガイドもしています。私は他県から来ました

ので、この地の歴史を知るのはとても楽しみです。 

Q：市内の各所で小中学生を対象にした化学発明指導のボランティアをされていますね。 

A：子供達に遊んでもらっています。先日、居合わせた幼稚園の女の子から「おじいちゃん

大変ね」とキスされました。楽しいことをしていると疲れません。勉強する意欲もわい

てきます。子供達にも楽しいことをたくさん見つけてほしいですね。 

 

 

 

 

 

 

    終始にこやかにお話していただきました。これからも益々お元気でご活躍下さい。 
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２８年度を振り返って 

２８期 文化Ａ 会長 宮下 勝次 

昨年の４月の総会において、会長に就任して早いもので 1 年が経過しよう

としております。 

当初皆さんにお約束した「楽しい天白こじょう会」は実現できたのか？ 

同好会の拡充につきましては、各担当の皆さんの努力により充実した同好会

活動が実施され、会員の皆さん、さぞかし楽しい同好会活動ができたのではないかと思いま

す。残念なのは相変わらず行事参加者が役員中心で一般会員の参加が少ない事です。次年度

はこの点を是非改善が出来るように期待しましょう。 

天白川緑道の「コスモス」は残念ながら、甘く見過ぎで半分失敗に終わりました。ご協力を

頂きました皆さんには大変申し訳ございませんでした。熊本地震の募金

活動におきましては、役員会は勿論、同好会、ブロック会、その他人の

集まる所に募金箱持参でお願いし、それなりの成果を挙げる事が出来ま

した。皆さんのご協力に感謝します。 

私の任期もあと 1 ヶ月余りですが、大事な総会が残っています。最後

のお勤めです。老体にムチ打ち頑張りますのでお力添え宜しくお願い致

します。 

最後にいつも白髪のじっちゃんの写真ではと思い、若き日の高校球児の

写真を掲載させていただきました。執行部の皆さんをはじめ役員の皆さ

ん、そして「天白こじょう会」の皆さん、本当にありがとうございまし

た。 

 

天白区民まつりに参加して 

２８期 生活Ｂ 藪本 きよみ 

天候に恵まれた１０月２３日（日）天白公園

で「まつり天白 2016はじける笑顔、かがやけ

天白」が出店数 83団体、協賛企業団体４８件、

運営協力者３３２名、来場者数４３，０００人

と盛況に開催されました。 

天白こじょう会からは、午前

９時から午後３時頃まで、駐

輪場二か所の自転車整理に１９名（男性１２名女性 7名）参

加、翌２４日（月）は清掃活動を９名（男性５名女性４名）

参加で手伝いました。昨年天白こじょう会の女性で担当した

祭り当日の清掃活動、今年は大学生の方達がされました。会

場は多数の来場者で賑わい、熱気に溢れ、笑顔！笑顔！の一

員となり、お手伝いが楽しく今年も出来たことに感謝すると同時に元気を頂きました。 

ボランティア万歳！！ 



 

副会長 西尾 克己 

【 平成 28年 10月 15日(土) 】                                 

会 長  １. 学園関係。10/8鶴舞公園ｸﾘｰﾝｷｬﾝﾍﾟｰﾝ実施。総勢 325名、内当会 15名に天白在校生９名が参加。   

総 務  １．ブロック会 9/15久方ﾌﾞﾛｯｸ開催、参加者 12名。 9/26平針ﾌﾞﾛｯｸ開催、参加者 12名。  
行 事  １．第 15回趣味の作品展の結果報告。会員及び在校生より 77作品が出展され、来場者は 551名。 

皆様のご協力に御礼申し上げます。9/20桶狭間史跡巡りを実施、26名が参加した。 

ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ１．清掃活動 植田中央公園 10/1 天白第四 10/8。戸笠公園 10/15。第三街路樹 10/16 実施。 

２．施設訪問 ほほえみ 10/11・15・22・25。あしたの丘 10/17。 

その他 １．今年度上半期の当会、ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ延参加者数は 781名であった。10/23・24天白区民まつりの説明。 

同好会 １. 第５回鯱城会ｸﾞﾗｳﾝﾄﾞｺﾞﾙﾌ交換会が 9/27実施された。当会から 12名が参加したが入賞者はなし。 
協議事項 ○学習会開催について。12/15社協在宅ｻｰﾋﾞｽｾﾝﾀｰ研修室にて、「終活」をテーマに学習いたします。 

11月初旬に学習会の案内と共に、名古屋ｳｲﾒﾝｽﾞﾏﾗｿﾝの募集案内を全会員に配布します。 

【 平成 28年 11月 19日(土) 】   

会 長  １．臨時代議員会議が開催され、学園再入学の説明と区会新入会員増加策の検討が行なわれた。 

会員増については「魅力ある鯱城会にする」ｱﾝｹｰﾄを基に話合いが行なわれた。 
総 務  １．ブロック会 10/27御幸山ﾌﾞﾛｯｸ会開催、参加者は 17名。 

行 事  １．秋の日帰りﾊﾞｽ旅行「西尾・吉良ぶらり旅」11/15。37名が参加、内容の濃い楽しい旅行でした。      

広 報 １．「天白こじょう会だより」89号を 11/19に発行。投稿いただいた会員の皆様に御礼申し上げます。 
ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ １. 清掃活動 植田中央 11/5。天白川緑道 11/11。天白第四 11/12。戸笠 11/19。 第三街路 11/20。 

２．施設訪問  ほほえみ 11/19・22・26。  
 ３．名古屋ｳｲﾒﾝｽﾞﾏﾗｿﾝについて。募集人員は 30名程、一般会員の参加申込みをお待ちしております。 

その他 １．平成 29年度総会・懇親会開催の周知。日時：４月 25日 AM11～、会場：上前津ﾛｰｽﾞｺｰﾄﾎﾃﾙ。 
２．25期表山学区の 佐治 學 氏が、秋の叙勲で瑞宝中綬章を受賞されました。天白こじょう会から

お祝いの花束を贈呈しました。 
協議事項  ○31期生第 2回地域ﾐｰﾃｨﾝｸﾞ進行・分担ついて説明。11/30に開催され、学生 34名中 23名が出席。 

【 平成 28年 12月 10日(土) 】 

会 長 １．各役員に、これまでの会運営活動に謝意を述べた。学園関係：卒業生の再入学が可能になった。 

詳細は、全会員に配布した鯱城学園入学案内による。 
総 務  １．ブロック会 11/24原ﾌﾞﾛｯｸ、8名参加。12/5南天白ﾌﾞﾛｯｸ、16名参加。29期会 12/10、参加者 18

名。27期会 12/22予定で、結果は 11名が参加して交流を図った。  
行 事  １．12/6大須演芸場「年忘れ寄席」観劇。25名が参加した。3/22宗次ﾎｰﾙﾗﾝﾁﾀｲﾑｺﾝｻｰﾄを予定。  
ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ １．清掃活動  植田中央 12/3。戸笠 12/17。天白川緑道 12/9。天白第四 12/10。第三街路樹 12/18。 
    ２.  施設訪問 ほほえみ 12/13・17・24。あしたの丘 12/19。 
その他  １．学習会について。12/15開催、41名が参加。相続全般について大変参考になる学習会であった。 

２．鯱城学園再入学制度により、再入学会員の在籍等について、当会としての意見調整が行なわれた。 
協議事項  ○連絡員変更について。山根学区：辻 武志さん逝去により 29期の山田一成さんに、島田学区： 

森 八郎さんから、24期の清水矢萩さんに変更。〇新行事委員に 29期吉川啓子さんを承認。 

 【 平成 29年１月 14日(土) 】 

会 長 １.  年頭の挨拶。本年も、和をもって楽しい天白こじょう会にしていきたい。引続き協力を要請。 代議員会 
議で学園再入学者の区会対応について検討された。 この件について、天白こじょう会としてのｽﾀﾝｽ 
を諮った結果、再入学者も引続き会員とすることで出席全役員が一致。 29年度の学園図書館運営 
ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ募集依頼について。28期の藪本きよみ さんから応募申し出がありましたので、承認した。             

総 務  １．ブロック会・期会 1/12御幸山ﾌﾞﾛｯｸ、11名が参加。1/31平針ﾌﾞﾛｯｸ。28期会１/17。   
行 事  １. １/18針名神社初詣及び新年懇親会。現在 40 名が参加予定。２月は計画しておりません。 

２. 1/21 第 34回新春公開講演会。NHK気象ｷｬｽﾀｰ寺尾直樹氏による「気象災害から身を守るため 冬編」。 

広 報 １．「天白こじょう会だより」90 号は３/10 に発行予定。同好会、愛護会等の活動を主に掲載します。 
ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱ １．清掃活動  植田中央 1/21。戸笠公園 1/21。天白公園第四 1/14。第三街路樹 1/15。 

２．施設訪問  ほほえみ 1/21・24・28。 あしたの丘 1/17。 
その他 １. 天白区役所地域力推進室より、男女平等参画推進事業への協力依頼について。１/18 天白文化小劇場

にて開催イベントの受付担当等を担う。当日は初詣の行事予定があるため、６名で対応する。 
協議事項 ○30 期生の区会説明会 1/27、懇談会 3/4について。○4/25平成 29年度総会の内容について。 

○29年度新役員について。宮下会長より、副会長の坂井 慶喜さんを推挙。出席全役員が内定の承認
をした。他の役員については、二月の役員会を目途に現在調整中である。 

 

Ｈ２８．１０～Ｈ２９．１ 

 

役 員 会 報 告 



平成２９年度 区会説明会(３０期生対象)開催 

２８期 園芸学科 出雲 常俊 

平成２９年１月２７日、中スポーツセンター第３会議室にて、区会説明会(天

白こじょう会入会に向けての説明会)が開かれました。天白区在住者３４名のう

ち、２５名が参加しました。 

短時間で中身の濃いアピールをと云う思いで 坂井副会長の「天白こじょう会概

要と活動内容の説明」に大半の時間を費やしました。最初は、薬剤師としての専門知識を生かし

て、今流行しているインフルエンザについての話から始め、巧みな話術で在校生(30 期生)の方

を引きつけました。特に、いま流行っているインフルエンザ対策として、「一般的には皆さんご

存知の通り、うがい・手洗いが常識ですが、常日頃ペットボトルに水を入れて持ち歩き、適宜飲

んで喉を潤すことが効果てきめんです」との説明に在校生は興味深く聞き入っていました。 

 次に今日の本題である天白こじょう会の説明に入りましたが、

在校生の皆様もすっかり坂井副会長のペースにはまり、当会の概

要、活動内容に熱心に耳を傾けました。                                      

終りに当たり、宮下会長の挨拶で、再度 30 期生に天白こじょ

う会への入会をお願いしました。 

当日のアンケートの結果は 25 名中、「入会する」１４名、「思

案中他」７名 「入会しない」３名、「無回答」１名でした。 

 

３１期生 第２回 地域ミーティングの模様 

２８期 園芸学科 出雲 常俊 

平成 28 年１１月３０日、鯱城学園８Ｆ第３講義室で、第２回地域ミーティングが天白在住者

３４名のうち、２３名(約７０％)の出席のもと、就学 8 ヶ月を過ぎ余裕を持った雰囲気のなかで

実施されました。 

会長挨拶、役員紹介等の後、「これまでの学園生活を振り返り、卒業後の地域活動を考える」

をメインテーマにしてグループワークを行いました。ディスカッションは、同一学区(中学校の

学区)内在住者を４グループに分けて行いました。 

活発な意見が飛びかい、まとめる事や・発表の時間にしわ寄せが来る程盛り上がったミーティ

ングでした。主な意見を数点上げておきます。 

 ・自由な意見交換が出来たが、若干時間が短かった。 

 ・テーマへの切り込みが難しかった。 

 ・地域内での、出来事等いろいろな意見が出て、大変良かった。 

 ・やれる事を進んでやりたい(地域にお返しをしたい)。 

 ・是非天白こじょう会に入会したい。 

 今年度３１期生対象の地域ミーティングを２回実施しました。

前回実施後のアンケート(５月２５日)では、天白こじょう会及び

天白社会福祉協議会の活動概要等を「良く理解できた」は２４％

でしたが、今回は４８％に向上しました。しかし当会としても更

なる啓発、工夫に力を入れる必要があると思っています。 

 



 学習会 「終活なるほどセミナー」を聴講して 

29 期 福祉 B 黒木 朝子 

１２月 15 日今季最高の寒気到来の中、天白在宅サービスセンター3 階研修

室で開催された学習会に 41 名が受講しました。西尾副会長から若く快活な美

人講師の紹介。 宮下会長の挨拶に続いて講義が始まりました。講師はなごみ

相続サポートセンター所長で行政書士の山田和美先生。先生は相続手続き、遺

言作成サポート業務を専門として年間相談件数 100 件以上、講演 50 回を超えるウルトラ

スーパーウーマンです。著書に「お金の終活」すばる舎。2016

年に出版され、購入者には直筆サインが貰えました。終活は、

難解と思いがちである。曖昧なまま相続させないで専門家の指

導を受けて、明確で具体的な事項を書類で書き残しておくこと

が肝心であると前置きされ、それに関連した対策を 90 分間で

講演していただき参考になりました。 

以下に皆さんの講演後のアンケート結果を提示します。     （単位：人） 

質問１ ： セミナーの内容について 
 

質問２ ： 相談対策について 

・簡単すぎた 0 
 
・自分には必要がない 1 

・よく理解できた 13 
 
・個別で相談したい 1 

・だいたい理解できた 15 
 
・自分で遺言書を作成したい 7 

・難しすぎた 0 
 
・いずれ検討したい 16 

・無回答 2 
 
・既に対策済みのため必要なし 2 

- - 
 
・無回答 3 

合 計 30 
 

合 計 30 

  

愛護会  

  

２４期 美術  豊田 悦造 

県道名古屋岡崎線（飯田街道）第三街路樹愛護会は平成 26 年 3 月 26 日

付で新規に発足して 3 年が経過をしようとしています。会を構成する主な団

体は「天白こじょう会」です。ユニホームが目立って

か、近所の人から「ご苦労様」の声もかかります。1

月 15 日（日）の活動日は雪の為中止、翌 16 日の月曜日に実施を

しました。本年は役員改選期となっています。会長に 24 期豊田悦

造 副会長 27 期小山良太、他に沿線住民として 3 名、以上 5 名

の役員で地区コミュニテーを形成しています。毎月第 3 日曜日 地下鉄植田駅横公園に毎

回 10 名ほどが集まり 午前 9 時から 1 時間 2 班に分かれ植田西交差点方面と地下鉄原

駅方面へそれぞれ街路樹の周りの清掃を行っています。年間 36,000 円の費用弁償があり

ますので清掃具などの購入費用等以外で残金があれば年 1 回の昼食会そして、天白こじょ

う会の運営経費へ寄付をしています。道を行き交う皆さんから注目されています。 

30 期生の入会者の参加をお待ちしています。 

「第 3 街路樹愛護会」の活動 



植田中央公園特定愛護会 

２２期 文化 B  中島 克人 

新しい年 2017年を迎えて、植田中央公園特定愛護会の一年をふりかえっ

てみました。メンバーは現在２６名、昨年４名新しく加わり（２９期生２名，

他２名）２名脱会（１名移転、１名老齢）されました。毎月２回（第一、第

三土曜日）年間計２４回の清掃活動と年２回の

除草を行い、延べ４２０人の皆さんに参加していただきまし

た。暑い日も寒い日も毎回熱心に、９時からの開始も待ちき

れず３０分以上も前から集まり、ゴミの収集、花壇の手入れ

と精力的に行動していただいています。その影響か公園内の

ゴミは少なくなり、花壇には四季折々の花々が元気に育って

います。又年２回の親睦会も行い、秋には学習セン

ターの作品展にも活動状況の写真を出展しました。

４月からは２９期の坂井慶喜さんに会長を引き継い

で頂き、新しい一歩を踏み出します。今後も植田中

央公園特定愛護会に期待して下さい。 

 

天白川緑道清掃に参加して 

２５期 地域 辻本 勝 

 天白こじょう会では入会して少なくとも１～３年の間に役員を担当し、天

白こじょう会の運営全てを取り仕切ることになっています。こじょう会の天

白区内での存在感、影響力は益々他の認めるところとなっています。  

同期の仲間が役員に登用されたら、それぞれの立場で協力、バックアップし

ます。中でもボランティア活動は清掃活動、施設訪問活動がありますが、そ

の何れも組織対組織での契約に基づく活動の為、自ずと「義務」が生じます。活動だけで終

わることなく、その集まりが執行部と各リーダーが連絡を密にし、情報の提供、交換、各行

事への参加促進など、ミーティングの場所として活用するな

らば、その成果はより大きなものとなる事を確信します。 

私が清掃活動に参加するのは役員を卒業すると活動の方

向性も共通話題も情報も少なくそれを欲するためです。又月

に１度、何時もお逢いする仲間の健康確認もあり、朝の限ら

れた散歩のすがすがしさ満喫の為でもあります。清掃活動を

見る限り、現役会員の参加者が少ないのが気になります。皆

さん最初の一歩を踏み出す勇気を是非持って下さい。 



「戸笠公園愛護会」の清掃ボランティア 

２４期 生活Ｂ 八木 勝男 

公園愛護会とは名古屋市と公園周辺の地域住民の皆さんと協力して、公園を

きれいに保ち、安全で楽しく利用出来るように管理・活動する会です。今回田

中次郎さんからバトンタッチし、戸笠のメンバーは１１期からの大先輩も含め

30 名で月 1 回（第 3 土曜日）楽しく会話を交えながら公園の清掃をしていま

す。公園の概要ですが、所在地は天白区久方三丁目、愛護会の立ち上げは平成 12 年 5 月、

本年で 17 年となります。先任者の協力のもとで継続されたことは大きな財産です。ちなみ

に清掃面積は 3.5h（約 1 万坪）です。 

参加者を募集しています。是非この機会にふるって加入されることを希望します。 

 

（戸笠公園世話人 八木 勝男） 

天白公園第四愛護会活動報告 

27 期 地域 水野 正弘 

 毎月第 2 土曜日(雨天翌日)午前 9時から約 1 時間、天白公園の北西部・西

の山一帯の清掃活動を実施しています。毎回ほぼ 10 名程度の参加があり、

皆さん 9 時前には集合し互いの近況を確認しあい、用意してある手袋・トン

グ・ビニールゴミ袋を持って 2～3 チームに分かれ思い思いのコースを歩き

ます。集めたごみは、不燃物・可燃物・資源ごみに分別しビニール袋に入れて集合場所に置

いておきます(後日土木事務所依頼の清掃業者が回収)。 最近はこの活動が理解されるよう

になったせいか、ゴミがずいぶん少なくなってきています。四季折々、土曜日の朝に公園の

林の中をウオーキングができかつ公園がキレイになり、気軽にできる楽しい地域貢献です。

また、4 月には活動場所に咲く桜の木の下でのお花見会の楽しみもあります。志のある方ぜ

ひ参加してく

ださい、現地で

お会いしまし

ょう。 

 



 ボランティア  

第 5回堀川清掃大作戦に参加 

25期 環境 谷田 耕三 

11月 5日に行われた堀川清掃大作戦は、「オール鯱城で堀川の全域を一斉

に清掃し、堀川の再生に寄与する」という目的で平成 24 年から始まり、今

回で 5 回目です。3 回目からは新堀川

にも範囲を広げました。 

天白こじょう会からの参加者 19 名は、午前 9 時

20分地下鉄伝馬町駅に集合し、担当する第 7拠点の

宮の渡し公園に移動しました。 

第 7拠点は他に緑鯱城会、30期地域Ａ、31期地

域Ｂ、31期文化Ｂの皆さんで合計 91名が集結しま

した。10時、伊藤拠点長より挨拶、注意事項の説明があり、ごみ袋、火バサミをもって出

発です。 

3コースに分かれ、我々のコースは新堀川の熱田橋迄の往復で、距離は約 1 キロですが、

道幅が狭く、時々通る車に注意しながらごみの回収を行

いました。 

煙草の吸殻、紙くず、ペットボトル等、量は多くないが、

でも集めると結構ありました。 

11 時宮の渡し公園に戻り、ごみの分別、集積を行い、

事故もなく無事終了、11時 30分解散となりました。参

加の皆様、お疲れ様でした。 

 

鶴舞公園クリーンキャンペーンに参加して 

２９期 健康 A  柘植 節子 

１０月８日（土）晴天の下、天白こじょう会１７名参加、集合時間９時３

０分公園正門前入口、揃った所で公園の中へ、説明を聞き、ビニール袋、軍

手、トング等手渡され、ゴミ拾いに歩くもゴミが落ちてなく参加者達と公園

の中は綺麗に清掃されているねーと、話しながら歩くその時、木の茂みの中

にゴミらしき物を見つけ、手探りして見ると「空き缶、

ビニール、シャツ」が捨ててあった。空のビニール袋が

いっぱいになり、参加した甲斐があったと、「ほっ」とし

た気分と嬉しさに微笑みました。終了後「ローズコート

ホテル」にて参加者皆さんとランチしました。とても美

味しく会話も弾み楽しいひとときを過ごすことができま

した。参加出来、よかったと思っております。 

 



 行事 西尾・吉良ぶらり旅 

２６期 陶芸 神邉 美穂 

筋金入りの雨女の心配をよそに、秋晴れの中、３７名を乗せたバスが出発。 

西尾歴史散策が行われました。 

『赤穂浪士』でおなじみの吉良上野介が高家筆頭であることは知っていました

が、その家格の高さの所以は知りませんでした。古くから雲母の産地として和

同年間には朝廷にも献じ、当時、雲母を『きらら』と言ったことから『吉良』

と呼ばれるようになったそうです。『承久の乱』の戦功でこの地の守護となった足利義氏に

始まり、駿河の雄、今川家もこの地を発祥としています。ボランティアガイドさんの『西尾・

愛』を感じながら、城跡や旧近衛邸、康全寺等を見て回りました。旧近衛邸では、広間で生

産量全国一の西尾抹茶を頂き、公家様式の茶室も拝見しました。外から見た近衛邸は、屋根

が少し膨らんで見えますが、『むくり』と呼ばれる貴族の屋敷ならではの建築様式だそうで

す。西尾市の目抜き通りには電柱がなく、すっきりとした景観は羨ましい限りです。 

昼食をはさんで、午後は吉良散策です。『尾崎士郎記念館』、『旧糟谷邸』と見学しましたが、

愛知県指定文化財の『旧糟谷邸』は、代々続いた豪商の屋敷として見事に保存され、かつて

の繁盛ぶりがうかがえて興味深いものでした。続いて訪れた国宝の『金蓮寺弥陀堂』は、平

安貴族の住宅様式の影響がみられる点が大きな特徴の美し

い佇まいです。間近に拝見する阿弥陀三尊像も修理によって

よみがえり、優しいお顔でした。最後は吉良家菩提寺を訪ね

て、夕暮れの気配に押されるように帰路の人となりましたが、

身近な町の知られざる一面を知ることができ、企画して頂い

た行事の方々に感謝いたします。 

針名神社初詣と新年懇親会 

２７期 環境 山内 勲 

天白こじょう会における針名神社の初詣が、１月１８日（水）に行われ、参加

者は４１名でした。幸いにも当日は、暖かい日差しに恵まれ、地下鉄平針駅から

針名神社まで約２０分間の楽しいウォ-キングとなりました。大鳥居の前にて、全

員の記念写真を撮り、神聖な境内へ歩み、神殿へと進みました。全員が拝殿に参

内し、宮司様の祝詞を受けた後、宮下会長の玉串奉納、そして全員が健康や長寿

を祈願いたしました。また、宮司様からは酉歳に関する有難いご講話を賜り、身も心も洗わ

れ気持ちが引き締まりました。尚、呈茶の御厚意もあり、ゆっくり歓談できる時間もありま

した。その後、送迎バスにて移動し、木曽路八事店にて新年

会を行いました。宮下会長による乾杯の挨拶後、料理やお酒

を頂きながら、参加者全員が和気藹々

と楽しいひとときを過ごす事が出来ま

した。今年も天白こじょう会にとって、

よい一年となりますよう祈願いたしま

す。  



大須演芸場で味わう年の暮れ 

２９期 地域Ｂ 石谷 清和 

12 月６日(火) 大須演芸場で大いに笑って一年の締めとしました。笑うこと

大好き人間２５名が地下鉄大須観音に集合し、１４時半から公演を鑑賞しまし

た。大須演芸場は、以前お客の少ないことで有名になり、お客より芸人のほう

が多い日が続き閉鎖の危機もありましたが、関係者や芸人の皆さんの努力によ

り２０１５年に新装復活し、今では大入りの盛況となりました。演芸場の係りの人にも笑顔

が戻り、明るく楽しい雰囲気でした。 

当日の出し物は、マジック、漫才、落語、講談でした。私は「講談」を生で聞くのは初めて

で大変貴重な経験でした。 

１２月の講談の演目は、忠臣蔵と決まっているそうです。この日も、大石内蔵助が討ち入り

直前に浅野内匠頭の正室瑤泉院に「暇乞い」をするという『南部坂雪の別れ』を演じてくれ

ました。山場ではシンと聞き入るだけの観客に「上手な講談師ならここで満場の拍手がいた

だけるんですが…」と、拍手の催促もありました。 

終演は寒くなった夕暮れ時でしたがニコニコ顔で帰宅

しました。行事委員の皆さま、気ぜわしい年の瀬に暖

かくなる企画をありがとうございました。 

余談ですが、大須演芸場の状差しには『鯱城学園』

のパンフレットがありました。いかに多くの鯱城関係

者が利用しているかわかりますね。 

 

  

 ブロック会 南天白ブロック会に参加して 

２９期 文化 B 藤目 ふじ子 

１２月５日(月)野並の『養老の瀧』で懇親会が開催され、初めて参加させ

て頂きました。天白こじょう会に入会しても、仕事や学校(シルバーカレッジ)

などの関係で今までブロック会や行事に殆んど出席出来ずにいたせいか、皆

さんが和やかに談笑している雰囲気の中に慣れずに固くなっていましたが、

カラオケが始まり、指名されて歌ったり、周りの人達とお酒を交わしたりし、少しずつ溶け

込むことができました。高齢化の世の中、何処へ行

っても元気なお年寄りが積極的に動き廻っておられ、

心を動かされています。引込思案の私ですが、鯱城

学園に入学してから、沢山の仲間と親しくなり視野

も広くなった様に思います。これから時間を見つけ

てボランティア活動にも参加出来たらと考えて居り

ますので宜しくお願い致します。楽しいひとときを

過ごさせて頂き有難う御座いました。 

https://www.bing.com/images/search?q=%e5%a4%a7%e9%a0%88%e6%bc%94%e8%8a%b8%e5%a0%b4&view=detailv2&qpvt=%e5%a4%a7%e9%a0%88%e6%bc%94%e8%8a%b8%e5%a0%b4&id=CFA779A1E0483152DD59B0069937458D2828DBA5&selectedIndex=23&ccid=WccoPn/j&simid=608047815731251567&thid=OIP.M59c7283e7fe3a9cae419008d8ee351ebo0


 

第１１回原ブロック会について 

２３期 文化Ｂ 鈴木 泰治 

平成２８年１１月２４日（木）11時から原 5丁目の「桃園亭」で開催され

ました。当日は寒い雨模様の日でしたが、会員18名の内8名が集まりました。

９１歳の高齢者、１６期の中林郁枝さんも元気な姿を見せてくれました。ただ、

残念なことに、２９期生は４人全員欠席でした。 

折角の際、それぞれの生活、活動状況を順番に話し合いました。皆さんが、学園の学科、

クラブ活動で学んだことなどを、引き継いで活躍しておられるのに感心しました。また、ラ

ジオ体操やグラウンドゴルフ、歩く会などで健康に心配りをされており、成程と納得しまし

た。なおまた、１８期の林口強さんは老人会の会長職のほか、地域で大活躍です。 

 懇親会は１６期の小暮安雄さんの乾杯で始まり、時事の話題で楽しく話が弾みました。私

は昭和 12年から 10年間、小学校の教科書に用いられた“稲むらの火”を話題に供しまし

た。10 年前の東北の震災の時、あの広い地域で、平成の「浜

口五平衛」がなぜ出現しなかったのかと、残念に思ったからで

す。児童が逃げ遅れた話、多くの人命や家財を失った様子を見

聞きすると言葉を失います。最近では、地震警報を行政や学者、

マスメディアも、敏捷に対応していますが、遅きに失しました。

次回は平成２９年５月１２日（金）‟わか松“での開催を予定

して散会しました。 

 

御幸山ブロック「集いの会」東山植物園へ行きましょう！に参加して 

２７期 文化 A 山口 輝久 

私自身は近時行事への不参加が続いていた。10 月 27 日（木）は当日時間が

空いたので（参加自由、出欠連絡なし）との案内もあり急遽参加した。集合は星

が丘駅、定刻には何と２１名が参集。植物園のボランティアガイドでもある山内

ブロック長の引率で星が丘門から入場。青空の下、園内最高地の大花壇にはコス

モスが満開，他にも竜胆、鶏頭、桔梗、石蕗が美しく、花や木の名を教わりなが

ら園内を巡った。バラ園も春とは違った趣があった。山内さんの案内は非常に的確で説明も

よく理解できた。感謝感謝です。 

植物会館内の研修室で近況の報告・自己紹介・今後の活動

方針・今回の企画の評価等有意義なミーティングが行われ

た。今回の企画のポイントは近場で自由参加、声掛けもな

し、都合がつけば参加してくださいというスタンス。食事

は済ませてからなので予約の必要もない、何人が参加すれ

ば成功とかにもそれ程拘らず和気藹々で楽しい時間を過

ごせた。試みとして評価できる形と考えます。 



 

 同期会 

２７期 忘年会 
27 期 生活Ａ 武田 伸一 

こ寒い雨が降る中、平成２８年１２月２２日(木)植田の『夢の蔵』にて、 

午後 5:00 から忘年会を開催しました。１１名(男性 7 名、女性４名)の方が

元気に参加されました。前会長水野さんの乾杯から始まり、最近の役員会は

どんな風なのとか、次回の会長はどんな人なのかとか、人事について色々と

話をしておりました。宴もたけなわになり、

家庭での夫の役割(食後の食器洗い、洗濯、

運転手等)を拒否すれば、大変なことになる話、山内さんに

万葉集のさわりを聞き（後日勉強会を開いていただけると

のこと）前回での「一泊旅行ヤルゾウ！」の決め事は次回

に持越し、必ず決行を全員で決め、山内さんの「一本締め」

で終わりました。楽しいひとときを過ごす事が出来ました。 

 

第４回 ２８期同期会 
２８期 生活 B 長谷川  進 

1 月 17 日正午、前日からの寒波も去り天候も回復した中、日進の『あさ

くま』で、28 期会新年懇親会が開催されました。今回は 13 名と参加者がや

や少なかったようです。 

宮下会長の挨拶の後、乾杯と続き、日頃は会員同士の接触も少なく、互いの

顔と名前が一致しないこともあり、まずは自己紹介に始まり、楽しい会となりました。 

和やかな雰囲気の中に会話も弾みました。29 期の皆さま

のアクティブな活動の話など歓談も進み、新役員の選出で

は表山学区の３名（藪本きよみ、水野昌代、長谷川進）が

選出されました。 

２８期会はもちろん、今後も各期会を盛り上げていくこと

が、天白こじょう会全体の活性化につながると思います。

皆様のご協力とご支援をどうぞよろしくお願い致します。 

 

 

２９期会に参加して 
２９期 文化 A  熊木  勉 

１２月１０日(土)２回目の同期会が行われました。会員２９名の内、半数以

上参加されました。新会員の皆さんの学科、クラブの話題で話が咲き、楽し

い一日を過ごすことができました。 

同期生と言っても年齢差は結構あり、人生

の歩み等、色々なお話を聞き、とても勉強

になりました。また多くの知識を得ることが出来ました。

私にとって有意義な会になったと思います。鯱城学園で

は先輩、後輩の区別なく過ごしましたが、天白こじょう

会では先輩方と一緒に情報交換、お付き合いをしていけ

れば良いと思っております。 



 同好会 リズム体操 秋の日帰り旅行 

２６期 国際 斉藤 昌和 

リズム体操では班長会議の了解のもと、初めての日帰り旅行で 10 月 24 日

（月）南知多に行きました。参加者は 14 期から 28 期までの 16 名で内訳は

宮下会長も含め、女性 11 名・男性５名でした。行き先は『南知多 山海海岸 

鯱亭 天然温泉』。ホテルのバスを往復利用し、費用は一人６,０００円(食事代+

入浴料+立ち寄り場所)でした。リズム体操は月３回 新平針公民館でおこなっておりますが、

会員は約５４名で席が期毎に分かれていますので、古い会員との会話がありません。親睦を

兼ねて親しい関係ができればと思い、旅行も一つの案かとも考えました。立ち寄り場所は行

きに２ケ所（えびせんべいの里と佃煮街道）帰りも２ケ所（魚市場と魚太郎）計４ケ所でそ

れぞれが土地の土産物を買い求めておりました。旅の楽しみは買い物にもありますね。宴会

では舞台を使いまして「銀座カンカン娘」

の踊りを５人で行い、「明日があるさ」の歌

と替え歌を７名で歌い踊りました。寸志も

あり、天気にも恵まれて、全員無事に秋の

一日を楽しみました。 

天天会へのお誘い 

 28 期 美術 長谷川 聡子 

天天会（食事会）は、毎月２０日にレストラン天狗にて、１６時より行われ

ています。毎回１３名～１４名の方々に参加いただいています。私達高齢者は、

外出の機会が少なく家にいることが多い。月に一度外出を増やし、楽しいひと

ときを過ごしませんか？天天会は和気あいあいで、とっ

ても楽しい笑いの絶えない会です。笑顔には、健康効果があるそう

ですよー。笑う門には福だけでなく、健康もやって来ます。予約も

いりません。飲める方も、飲めない方も、お喋りな方も、無口なか

たも気楽にお越し下さい。皆さんの参加をお待ちしております。 

囲碁同好会設立から一年 

26 期 陶芸 小南 勝 

 囲碁って難しい、暗い、あるいは頭のいい人だけのゲームなんて思っている人

いませんか？とんでもない、囲碁ほど簡単で親しみやすいゲームはありません。

天白こじょう囲碁同好会も設立から一年余りになりますが、原のコミュニティー

センターで毎月第三水曜日 13:00 から 16:00 まで開催しており、メンバーも毎

回８名～１０名の碁好きのメンバーが、初心者から有段者まで楽しく打っています。初心者

は初段をめざして又有段者はより以上の技を、皆さん互いに切磋琢磨しな

がら、囲碁を楽しんでいます。今回 、この会は男女を問わず会員募集を

しておりますので囲碁に興味のある方 又囲碁をやってみようかなと思っ

ている方はぜひ一度見に来て下さい。お待ちしております。 



健康ウォーキングを楽しみませんか 

２７期 国際 古橋 富美代 

昨年の春立ち上げた「健康ウォーキング」の近況です。毎月第一水曜日、地

下鉄原駅を起点に東へ西へと２時間弱、皆さんと一緒に楽しく元気に歩いてい

ます。季節によって各月のコースを選択し、歴史あるポイントでは、参加者で

ワイワイガヤガヤと勉強しながら歩きます。春は桜の下、お花見をしながら天

白川周辺を楽しみました。初夏は心地よい風を受けながら、日進市の上納池スポーツ公園周

辺で、まだまだ残っている昔ながらの田園風景を楽しみました。年初は栄久寺、泉称寺、全

久寺、植田八幡社をお詣りし、稲葉山の高台から天白の街を見下ろして、心新な気持ちにさ

せられました。今後は、梅の花や香りを楽しむコースが予定

されています。毎回のウォーキングで、季節や自然を感じ、

天白の素晴らしさを再発見しています。歩きながらの楽しい

会話は、会員同士の親睦を深め、健康維持にも繋がっていま

す。申し込みの必要はありませんので、初めての方も気楽に

参加して下さい。そして、天白の四季と景観を楽しみながら

健康作りをしましょう。 

 

絵手紙同好会で楽しく脳トレ 

２７期 文化Ａ 高木 須美子 

毎月第一水曜日の午後２時～４時まで地下鉄原駅のバスターミナルビル３

階で河村洋子先生に教えて頂いております。絵手紙を毎回違った手法で楽しく

指導して下さいます。色紙を使ったり、水糊で描いた文字の上に顔彩で色ずけ

したり、1Ｌのペットボトルを利用し行灯を作ったりと先生のアイデアに、ど

んな作品ができるのかといつもワクワク、ドキドキ！      

昨秋の生涯学習センター祭りにも、皆で頑張って絵手紙の他、団扇、干支等々の作品を展示

させて頂きました。「へタでいい、へタがいい」の

合言葉の絵手紙同好会で四季折々の花、果物等を描

いた絵手紙にちょとだけ言葉を添えて、友達や身近

な人に便りを出しています。楽しい絵手紙同好会に

一度遊びに来て下さい。お待ちしております。 

 

 

 



アウトドア「芋煮大会」 

２６期 国際 斉藤 昌和 

１１月 18 日(金)11 時より天白公園にて２５名（男 17 名・女性８名）で開

催しました。当初は 40 名の参加予定でしたが、雨の予報で延期したため、都

合で参加できなくなった皆さんにはお気の毒でした。 

１６期の尾関一明さんの乾杯で始まり、芋煮、焼きそば、稲荷寿司、串物と次々

に参加者の口へと運ばれ、ビールや日本酒なども大いに楽しみました。 

メインの里芋は、１９期の今井さんに(本場)山形

産を前もって購入して頂き、仕込みでは２０期の

西さん、18 期の奥野さん、19 期の山崎さんの

ご協力を頂き、２３期の渡辺さんからは料理のご

提供を頂きました。感謝いたします。13 時には

ごみの撤去、道具の片付けも終わりましたが、皆

さんにはご堪能頂けたものと思います。 

『芋煮会』は初めての企画でしたので、９月に本

場山形の芋煮会を『視察』しました。あいにく雨でした

が馬見ヶ崎河川敷の大型テントの特設会場は満員でし

た。『日本一の芋煮フェスティバル』は直径 6ｍの大鍋

に３万食も用意されるのです。 

山形の芋煮会は、その昔、芋名月や刈上げに主食の里

芋の豊作を祝ったことや、特産の紅花ゆかりの船乗りや

商人の慰労から始まって、明治時代には馬見ケ崎河川敷

に定着し、山形歩兵第３２連隊の兵たちが「芋煮会」と

名づけたといわれています。 

 

 

 

 

 

  

 

 発行責任者 会 長 宮下勝次 

広 報 委 員 リーダー 武田伸一 

神邉美穂 

宮前裕道 

菊地一雄 

城殿裕道 

編集部より 

今回は、愛護会、同好会の活動模様を中

心にお伝えし、会員の皆さんの参加へのき

っかけとなればとの思いで企画しました。

各リーダーの皆さんのご協力により早目

に投稿頂き有難うございました。今後も皆

様に愛される冊子を作成していく所存で

す。更なるご支援をお願いいたします。 

 

訃報のお知らせ 

29 期健康Ｂ 辻 武志さんが２８年１１月２３日（水）朝、散歩中に交通事故に遭

われ逝去されました。ご冥福をお祈りいし、謹んでお悔やみ申し上げます。 

発行責任者 会 長 宮下勝次 

広 報 委 員 リーダー 武田伸一 

神邉美穂 

宮前裕道 

菊地一雄 

城殿光博 

黒木朝子 

谷田耕三 



3月 ４月 ５月 6月

リーダー会
4(土）
原 社協

1(土） 6（土）
3（土）
原 社協

10:00～12:00
天白生涯学
習センター

　役員会
＊印 拡大

＊11（土）
原 社協

8（土） 13（土）
＊10（土）
原 社協 10:00～12:00

天白生涯学
習センター

未定 未定 未定 未定
出雲 常俊
803－8175

11(土）
９０号発行

１０（土）
９１号発行

武田 伸一
802－2446

植田中央
公園愛護会

 9:00～10:00 植田中央公園
中島 克人
831－7414

戸笠公園
愛護会

 9:00～10:00 戸笠公園
八木 勝男
977-6243

天白川緑道
清掃

 9:00～10:00
植田公園
天白区役所

大谷 加津男
896-5695

天白公園
第四愛護会

 9:00～10:00 天白公園
水野 正弘
805-4796

第三街路樹
愛護会

 9:00～10:00 植田公園
豊田 悦造
803-2723

２１（火） １７（月） １６（火） １９（月） 14:00～15:30 あしたの丘

寿荘、誠和荘

13:30～15:00

10:30～12:00                                                                                                             


 9:00～12:00 植田中央公園

 9:00～12:00 天白公園



リズム体操
 10:00～11:30
平針新公民
館

斉藤 昌和
802-0239

カラオケ
 同好会 14:00～16:00

ジャパン
レンタカ-
天白

斉藤 昌和
802－0239

天天会
(食事会)

16:00～18:00
和食ﾚｽﾄﾗﾝ天
狗

長谷川 聡子
803－7757

アウトドア会 無し 無し ２6（金） 無し 11:00～13:00
天白公園
ﾃﾞｲｷｬﾝﾌﾟ場

斉藤 昌和
802－0239

史跡散策
佐治 學
831-0742

1組10：00～11：30

２組12：45～14：15

経験無14：30～16:00

絵手紙の会 14:00～16:00
社協３階ボラ
ンティア室

古橋 冨美代

831-9234

囲碁同好会 13:00～16:30 原コミセン
小南　勝

804-7150

健康ウォーク 1 5 10 7  9:30～12:00頃
地下鉄原駅
集合

水野 正弘

805-4796

 行 事 予 定 表 （3月～6月）

行　事
実　施　予　定　日　

時  間 場  所
担 当 者
電話番号

役
員
会

西尾 克己
803－3437

ブロック連絡会

広 　　 報
こじょう会だより

行　　　事

２２（水）
宗次ホール
コンサート

25(火）
２９年度

総会・懇親会

２６（金）
天白公園バー
ベキュウ大会

未定
史跡散策

予定

松川 春生
803－2587

鯱  城  会 

9（木）
ＯＢ文化祭

１２（日）ウイメ
ンズマラソン

ボ
ラ
ン
テ
ィ

ア
活
動

毎月第1,３土曜日　（雨天の場合翌日）

毎月第３土曜日　（雨天の場合翌日）

毎月第2金曜日　（雨天の場合翌週）

毎月第2土曜日　（雨天の場合翌日）

毎月第3日曜日　（雨天の場合翌日）

施設訪問
毎月第2、第4火曜日(公文）

生涯学習

センター
鈴木 泰治
805-4733

同
好
会
・
サ
ー

ク
ル

グラウンド
ゴルフ

毎週木曜日 斎藤 正喜
801-9689毎週金曜日

パソコン
研究会

毎月第1,2,4月曜日
(祝日や講師の都合で変更する場合有)

毎月第1月曜日

毎月第3水曜日

毎月第3水曜日

毎月20日

随時（行事と合同企画あり）

６
13

(総会懇親会）
3 10 17 8 15 29 5 12 19

薮本 きよみ
833-2159

水野 昌代
832－7797

未定

毎月第3、第4土曜日（掃除）
特養ほほえみ

２６（月）
公開講演会

予定

 4月以降担当者変更あり 
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野並店  名古屋市天白区野並 2-22 

桜通線 野並駅 徒歩 5 分   電話番号 052-895-8451 

営業時間 昼ランチ 11:00～13:30 夜 17:00～23:00 


